

FERRO

CARRILES.

De Manacor á Manacor.
3 15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
3'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4 1/2 (mixto), t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3'15 (mixto), 8 m. y 3'5 t.
De La Puebla á Palma.
4 (mixto), 8'31 m. y 3'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto)
8 30 m. y 3'15 t.

VAPORES

CORRECE

Entradas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcadia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcadia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado 6 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

30.000 DUROS DIARIOS.

La Propaganda Liberal hace las siguientes patrióticas é inteligentes observaciones sobre la desdichada situacion económica de Cuba:

«La situacion moral y material de la isla de Cuba es en extremo aflitiva, y sus males no hallarán alivio, ni mucho menos el remedio que imperiosamente demandan, si el Gobierno metropolitano no se decide á realizar reformas radicalísimas, en la gestion politica y económica de aquel Pais.

Las consecuencias de una lucha destructora y sangrienta de diez años se sienten hoy, y es el pueblo desventurado, es el heroico y sufrido soldado que regateó su sangre ni se detuvo ante sacrificio alguno pedido en nombre de la Patria, es el humilde empleado, la triste y desconsolada viuda, el abandonado huérfano, quien paga hoy los desaciertos, los despilfarros, el desorden que sirven de séquito obligado á periodos de revueltas y de trastornos sociales.

El potentado, el capitalista, el magnate, que debió en gran parte su fortuna y su opulencia á aquella luctuosa década de desgracias y de sacrificios, sigue siendo hoy, por virtud de un privilegio que nada puede justificar, el que absorbe la renta más productiva de la abatida isla de Cuba; en tanto que otras atenciones sacratísimas se ven aplazadas indefinidamente, sin que se vislumbre siquiera el momento de que se vean satisfechas.

Aludimos á ese privilegio de que goza el Banco Hispano-Colonial, que percibe diariamente de los ingresos por aduanas la importante suma de 30.000 pesos, lo cual representa al año más de la mitad de lo presupuestado por dicho concepto.

El estado de las rentas de Cuba no puede soportar por más tiempo ese lujo de proteccion que se viene dispensando á aquella sociedad; y es de necesidad y de justicia que la deuda contraída con la misma sufra iguales contingencias que las demás originadas por la mala administracion que imperó durante la guerra.

A setenta y cinco millones de pesos ascendieron los tres ruinosos empréstitos concertados con el Banco Hispano-Colonial, y esa deuda, al efectuarse el anterior arreglo, en tiempos del señor Leon y Castillo, debió escalonarse para su amortizacion en un periodo de 25 ó 30 años, afectando á ella, entre intereses y amor-

tizacion, la mitad á lo sumo de la cantidad que hoy absorbe.

Medite esto el actual Ministro de Ultramar, y no pierda de vista que es urgentísimo acudir á remediar los males administrativos, económicos y financieros que experimenta la grande Antilla, si quiere evitarse la catástrofe que amenaza á aquel desgraciado pais.»

LA OBRA DE MARTOS.

Desde que el Sr. Martos, faltando á sus compromisos políticos, desertó de las filas de la democracia progresista republicana, co'ocándose á una honesta distancia de la monarquia, su conducta y sus tendencias vienen siendo objeto de juicios más ó menos acertados por parte de todos, pues mientras que algunos de sus antiguos amigos confían en que este señor pronto ó tarde regrese, desengañado de sus conatos de monarquismo borbónico, al campo republicano, los fusionistas piensan tener en él un auxiliar, ya que no un adicto á su politica, y los partidarios de la izquierda un futuro Moisés que les conduzca á la prometida tierra del presupuesto.

Difficil era asegurar de un modo absoluto cual de todos estos partidos estaba en lo cierto, tratándose de un hombre de reconocida habilidad como el Sr. Martos; pero de poco tiempo á esta parte parece que se van disipando las nebulosidades que envolvian su conducta, y si no otra cosa, las últimas declaraciones hechas por él en el Congreso, al manifestar que el violento discurso del Sr. Montero Rios en contra del Sr. Sagasta, y la réplica de este último señor no deben ser serios obstáculos para que la derecha y la izquierda se reconcilien, nos hacen sospechar que la obra del Sr. Martos tiende á destruir hábilmente las personalidades políticas que hoy monopolizan las jefaturas de los partidos dirásticos liberales, para que divorciados de la opinion y abandonados por completo de sus principales adictos, se haga precisa la union de todas esas agrupaciones en un gran partido dinástico-democrático, del cual le corresponda de derecho la jefatura.

No está exento, sin embargo, este plan de dificultades. Sin ir más lejos, en estos mismos instantes nos participa el telégrafo, que las declaraciones hechas en el Congreso por el Sr. Moret, contestando al señor presidente del Consejo de ministros, de que la izquierda desea abrazarse con la mayoría para formar un partido liberal, han sido muy mal recibidas por los afiliados al partido que hoy aun dirige el señor duque de la Torre; y que los Sres. Montero Rios y Becerra han censurado duramente al orador demócrata por haber he-

cho tales declaraciones sin el asentimiento del partido, señal inequívoca de que los hombres de la izquierda no quieren reconciliacion ninguna con la mayoría, á la que habian de supeditarse, pues el Sr. Sagasta, replicando al Sr. Moret, bien claro ha dicho que «favorecerá» los principios de la Constitucion de 1869, pero no que restablezca dicha Constitucion; y siendo esta hoy aun la bandera de la izquierda, no puede este partido hacerse solidario de las opiniones de uno de sus prohombres sin cometer una marcada apostasia.

Por otro lado, los centralistas de la fusion manifiestan su disgusto por las declaraciones del Sr. Sagasta de favorecer la union con los disidentes, y dadas las antipatias, antagonismos y diversidad de principios que divide á las agrupaciones que se trata de amalgamar, parecemos poco menos que imposible dicha union, por lo que creemos que ha de ser penosa y de esté el resultado la obra del Sr. Martos.

Al tiempo.

(Universo).

Al tiempo.

Al tiempo.

(Universo).

ECOS POLÍTICOS.

Tres líneas de «La Epoca» que valen por tres volúmenes:

«Supone «La Discusion» que la opinion arrojó del poder á los conservadores. No nos habia ocurrido que la opinion gastaba casco y botas de montar.»

Lo de «Los diamantes de la Corona.»

—¿Que tal?

—Con mejores modos

No hablaria Ciceron.

—He compuesto una oracion

Que está al alcance de todos.

¿Quién no comprende la alusion del diario alfonsino?

«El Estandarte» debe reivindicar el privilegio de invencion de este género de indirectas.

Contestando el Sr. Sagasta al Sr. Montero Rios, le dijo, con mucha oportunidad, «que habia estado dos años ante un grano de arena.»

El presidente del Consejo tenia razon; el inspirador de la izquierda, despues de estar detenido dos años ante un pueril escrúpulo, pensando si podria ó no pasar por él, vino al fin á vencer su repugnancia y aceptar lo que dos años antes pudo haber aceptado.

ciudad, como si dijéramos, en la almendra de un fruto rodeado de ancha y variada cáscara. Una elevada muralla blanca almenada á la italiana cierra los tres principales lados del Kremlin y le separa materialmente de todo lo que le rodea. Ademas está el «Kitai Gorode», la ciudad china, cercada también por otra muralla blanca, pero construida de modo que no se confunda con la ciudad blanca, destruida por inútil en el reinado de Catalina II. Terraplenados los fosos y derribadas las murallas, abrieron paso á los magníficos boulevares que rodean á Moscú. Más adelante, y siempre siguiendo el radio para llegar á la circunferencia, se encuentra otro paseo circular que lleva el nombre de «Sadovaia», calle de los Jardines. Si bien despues los arrabales que se pierden insensiblemente en el campo, porque Moscú, como todas las ciudades rusas, no tiene barreras para la cobranza del impuesto de consumos.

Volviendo al Kremlin, es decir, al corazon de Moscú, recordaremos que en 1812, cuando el ejército de Napoleón hizo la guerra en Rusia, los toletines de su ejército anunciaron que merced á los buenos servicios del Duque de Ragusa, encargado de quemar los rastrillos y volar el Kremlin, esta antigua ciudadela, el primer palacio de los Czates «ya no existia.» Esta frase pomposa con que el despacho oficial anunciaba á la Europa y al mundo un hecho incalificable no tenia razon de ser, porque afortunadamente el Kremlin no padeció nada y hoy existe tal y como exis-

Por cierto que, al contemplar sus correligionarios al insigne orador, lo poco hábil que estuvo y la decadencia que se notaba al medir sus armas por primera vez, despues de tanto tiempo, habrán dicho para sí: más valiera que hubieras continuado detenido ante el grano de arena, si cuando necesitábamos de tu esfuerzo nos has dado un fiasco como un orador novel.

Está visto; á la izquierda lo persigue su propio nombre y no puede hacer nada á derechas.

Copiamos de «El Liberal.»

«Aun sintiendo turbar la ruidosa alegría en que el nombramiento del nuevo alcalde ha venido á unir á los periódicos conservadores á algunos misteriales mal enterados de lo que ese nombramiento significa para sus correligionarios, y á un diario demócrata de nombre, órgano del sol que mas calienta, ministerial de todos los capitalistas, debemos decirlo una vez más: «Esos elogios que ponen en comparsa á los pies del señor marqués de Urquijo, no han de torcer el juicio de la opinion, ni podrán engañarla.»

¿A título de que ha sido llamado á la presidencia del ayuntamiento de Madrid, el señor marqués de Urquijo? ¿De hombre político? Pues es un alcalde conservador que los partidos liberales no pueden ver con aplauso en la alcaldía reservada; desde que los nombramientos de alcalde los hace el rey, á una persona de significacion política, igual á la del gobierno que la propone. ¿De hombre honrado y moral? Pues esto no puede decirlo nadie sin confesar ántes, al mismo tiempo, la inmoralidad de nuestro municipio, la absoluta carencia de hombres honrados en el partido constitucional. ¿De administrador celoso, de hombre de perseverancia y energía? Pues tenemos derecho á dudar de que sean eficaces sus buenos deseos, tanto más cuanto, que no ha demostrado ántes de ahora esas disposiciones que la gestion de los intereses municipales requiere. Convenzase el público, convenzase la opinion, que los elogios al marqués de Urquijo solo se fundan, hasta ahora, en su cualidad de hombre rico.

No nos guía, al decir esto, espíritu alguno de partido. Conservador es el conde de Toreno y nosotros aplaudimos su gestion municipal, en cuyo éxito tanta parte tuvo el señor Llorente. Demócrata

ta en aquella época. El Kremlin puede definirse de esta manera; es una ciudad dentro de otra; pero una ciudad compuesta sólo de monumentos monárquicos y religiosos. Es la ciudad augusta, la ciudad veneranda de los rusos.

Esto es el Kremlin. No es solamente una fortaleza, un santuario, un palacio, sino que es también una ciudad. Dentro de sus murallas, flanqueadas por 18 torres, están agrupados numerosos edificios, entre los cuales hay tres catedrales, siete iglesias, dos conventos, un palacete imperial, el gran palacio moderno con museos y galerías, los tribunales, el arsenal militar, y por último una ancha explanada desde la que se descubre el magnífico panorama de toda la ciudad y del río. En el centro de esta agrupacion de techos salientes y de levantados minaretes se levanta alta y fuerte como una columna triunfal la hermosa torre de Ivan el terrible, coronada con su turbante de oro y terminando en aguzada punta. Ella anuncia al viajero aun mucho antes de llegar su proximidad á la ciudad gloriosa.

Cerca de la torre se halla la gran campana, la célebre «Czar Kolokole», semeñando á un cuerpo de guardia ó gran garita, donde espíritus invisibles hacen centinela eternamente. Esta campana pesa cerca de 200.000 kilogramos, y no habiéndose podido colocar en el sitio que estaba destinado encima de la torre, se colocó al pie de ella como para indicar al viandante cuánta es su pequeñez al lado de tan abrumadora grandeza.

FOLLETIN.

LA CORONACION DEL CZAR.

Dentro de pocos días tendrá lugar en Moscú la ceremonia solemne y majestuosa de la coronacion del Czar Alejandro III con todo el aparato con que se verificó desde los tiempos más remotos. Allí van á asistir á esta fiesta religiosa representantes de todas las naciones de Europa, Asia y América, pues el acto que va á realizarse en Moscú, en la ciudad santa de Rusia, en ese santuario de la fe ortodoxa, donde un día se reunieron, bendecidos por Dios, todos los hermanos eslavos dispersos por el mundo, llama naturalmente la atencion y es un hecho importante en la historia contemporánea, no sólo por su grandiosa suntuosidad, sino por lo que tiene de imponente y de tradicional.

Nuestros lectores conocen ya, por diversas reseñas que hemos dado, los preparativos que desde que Alejandro III decidió coronarse en este mes en Moscú vienen haciéndose, no solamente para preparar el acto, sino para evitar que el partido revolucionario cometa algún acto de esos que con tanta frecuencia han ensangrentado la historia política de Rusia en los últimos tiempos.

Muchos viajeros han descrito la ciudad de Moscú, que en ruso se llama Moskva,

es el señor Galdo y en el poco tiempo que ocupó la alcaldía organizó la administración municipal de tal modo, que mereció unánimes elogios.

Cuando el marqués de Urquijo haga lo mismo, nosotros le aplaudiremos. Hoy que es un alcalde conservador dentro de un gobierno liberal, hoy que empieza su campaña administrativa acudiendo al capítulo de imprevistos, para costear los festejos con que el ayuntamiento va á obsequiar á los reyes de Portugal; cuando dichos gastos estaba propuesto que se hicieran por suscripción, si de algo debemos lamentarnos es de ese incienso con que algunos periódicos saludan al capital, poniéndole por encima de todas las cosas.

Hasta ahora sabemos que el señor marqués de Urquijo no se ha mostrado dispuesto, á sacrificarse por la patria en ningún cargo público: se ha sacrificado, —los periódicos, sus amigos, lo han revelado— ante un deseo del rey. ¡Valiente gratitud le debemos sus conciudadanos!

No es que esta tierra de Castilla, que sigue siendo la misma en gastar los hombres, haya dejado de hacerlos, es que no quiero que se le impongan hechos por manos ajenas.

No es que nuestra gran pasión nacional sea la envidia, es que no queremos que se pueda decir de nosotros que nuestro gran vicio nacional es la adulación servil al dinero.»

LA OPINION.

PALMA 21 DE MAYO DE 1883.

El sábado se ejercitaron de nuevo en el tiro al blanco con las piezas del antiguo sistema, desde el baluarte del Príncipe, los artileros que guarnecen esta plaza.

D. Carlos Putz, Ingeniero de minas, ha solicitado de este Gobierno de provincia el registro y propiedad de veinte y cuatro pertenencias de mineral de zinc, con el nombre de «Sta. Catalina primera» en terrenos del término municipal de Santa Eulalia, en la isla de Ibiza y otras doce pertenencias del mismo mineral en el propio término.

El Ayuntamiento de Buñola anuncia la segunda subasta para el arriendo de los derechos de consumos correspondientes al próximo ejercicio económico.

Durante la primera decena del corriente mes, el Juzgado de la Catedral ha registrado 17 nacimientos y 19 defunciones, resultando una pérdida de 2 individuos.

Según anuncio que vemos publicado en el Boletín Oficial, durante el próximo mes de Junio se verificarán en la Escuela

La principal catedral es la de la Asunción, donde se celebra la coronación de los Czares, y fué construida en 1475 á 1479 con los mismos planos de la catedral de Uladimira, por el arquitecto de Volonia Aristóteles Fioravente. En ella, pues, como puede comprenderse, no se encuentra ningún vestigio de arquitectura lombarda, sino que su conjunto es puramente bizantino.

Las otras dos catedrales están dedicadas, una al Arcángel San Miguel y otra á la Anunciación. La ermita ó pequeña iglesia de Cristo en el desierto, que está aneja al Palacio Imperial, es una de las construcciones religiosas más antiguas del Kremlin. La más rica es la antigua sacristía de los Patriarcas, hoy sacristía del Santo Synodo. Solo puede compararse con la magnificencia decorativa de la residencia imperial, la prodigalidad asombrosa de talla dorada y de magníficas esculturas que hay en esta capital.

Mr. Tissot describe de esta manera la famosa catedral: «El iconostasio de la Asunción es una deslumbradora muralla de oro labrado, una obra en la que se hizo fabulosa distribución de oro, pedrerías, perlas y diamantes. En esta muralla fantástica están colocadas imágenes milagrosas de una gran antigüedad. Virgenes adorables con sus ojos negros y su tez morena que pertenecieron á los grandes Duques y fueron llevadas allí de Newgorof y de Patkof, de Kief y de Constantinopla. Tienen el piso constelado de piedras preciosas centellean como estrellas incandescentes;

Superior de Arquitectura de Barcelona los exámenes de ingreso en dicho establecimiento para el curso de 1883 á 1884.

El jueves último tomó posesión de la Notaría de Sta. Maria D. Matías Mascarró y Alberti; nombrado en virtud de las oposiciones últimamente celebradas.

Esta tarde saldrá para Barcelona y Marsella el vapor *Lulio*.

Segun dice un colega, el viernes por la noche se encontró un hombre gravemente herido, á un lado del camino que conduce á Jesús no lejos del depósito de petróleo del Sr. Salas.

Jugando dias pasados con una escopeta un muchacho en una hacienda del término de Felanitx, tuvo la desgracia de que se disparase dejándole instantáneamente cadáver.

Hace dias se ha empezado á apañar el piso de la calle de S. Magin, en el arrabal de Sta. Catalina, por donde pasa la carretera de Andraitx.

Al ver los acopios de piedra que en aquel trayecto se han hecho, creíamos que se iba á reponer completamente el afirmado, del mismo modo que se practica en las carreteras, cuando se renuevan, mas por lo visto en este trozo se procede de distinta manera.

Cómo ha de ser!

Se está subiendo el andamiaje de las dos torres centrales de la fachada de la Catedral, con objeto de proseguir en su construcción que se halla ya bastante adelantada, y que no tardará, suponemos, en concluirse.

La calle de Zanglada está siendo objeto de reparación, renovándose su piso con cascajo y piedra triturada.

El sábado por lo que hace á la verbena y anoche por lo que toca á la fiesta principal, las calles del Socorro, Alfarería y otras circunvecinas, estuvieron iluminadas según uso y costumbre y erigidos en ellas cuatro catafalcos, en donde tocaron otras tantas músicas, recreando los oídos de los vecinos y de los muchos curiosos que fueron á disfrutar de la fiesta.

Esta es, desde tiempo inmemorial, la primera de las callejeras que se verifican en nuestra buena ciudad.

No pasamos sin hacer mención del rato delicioso que experimentamos ayer tarde en el paseo de la Rambla, oyendo la magnífica marcha denominada de las Antorchas, del inmortal Meyerbeer, tocada con precisión y buen gusto por la música del Regimiento de Filipinas, bajo la acertada dirección del maestro Sr. Perelló.

Nuestro modesto elogio debe servir de satisfacción á los profesores de la citada banda, á su inteligente Director, y á los Sres. Jefes y Oficiales del nombrado Regimiento, á cada uno por la parte que les toca.

sobre sus mantos y dalmáticas de oro se ven los bordados mas maravillosos, y largos festones de topacios, esmeraldas y rubies estrellados con flores de vivísimos colores, forman guirnalda de resplandeciente esplendor. La imagen milagrosa de la virgen de Viadimiro tiene al cuello un collar de diamantes valuado en más de 200.000 rublos, y en la corona de oro macizo hay esmeraldas del tamaño de las nueces.»

La ceremonia de presentar la corte y los representantes de todas las clases sociales al Czar después de coronado, se verifica en la famosa sala de San Jorge, en el Palacio Imperial, y que, como las de San Andrés y San Alejandro de Nevski, es una maravilla de decoración suntuosa conforme al estilo nacional. Al lado de esta gran riqueza hay que admirar sobre todo la serie de cámaras reservadas á las mujeres, á las Princesas de Sangre real, á las Czarinas, todas decoradas y adornadas con vistosos y magníficos muebles del siglo XVI. Después de esto hay que admirar la galería de armas, el magnífico Museo de los Soberanos, en el cual pueden contemplarse la silla de cuero en que Carlos XII se hacia conducir á Poltava, todas las banderas cogidas por el ejército ruso en sus grandes campañas, los uniformes militares de los principales Soberanos del país, las armas y hasta los «chapski» ó gorras cercados de pieles y cuajados de grandes piedras preciosas que usaban los primeros Czares de la actual dinastía.

En el Arsenal se ve el cañón monstruo llamado «Czar pouchka, fundido en 1586,

El vapor-correo *Jaime II*, emprendió ayer la marcha, á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante con la balija y pasajeros.

Agradecemos sinceramente á quien corresponda, que se hayan tomado en cuenta nuestras indicaciones, en cuanto á la limpia que aconsejamos, de la parte de nuestro puerto conocida con el nombre de la Playa; frente al monumento de la Lonja.

El sábado vimos con satisfacción, ocupados en la tarea de sacar las yerbas de que estaba infestado aquel trozo de mar, algunos hombres, los cuales suponemos no levantarán mano sin dejar su faca colmada.

También estuvo animado ayer tarde el paseo de la Rambla hasta el oscurecer, no obstante la multitud de familias que se hallaban en el campo, para gozar de las delicias de la estación y de los atractivos de nuestra campiña.

Por el Gobierno de la Provincia se ordena la captura de una mujer procesada por el delito de contrabando.

No pedimos más hoy, que lo que hemos pedido otras veces.

Una persona caritativa que se encargue de dar cuerda y arreglar el reloj de la casa Consulado contiguo á la Lonja.

Ya en sueltos anteriores hemos manifestado el buen servicio que aquella máquina prestaba á las tripulaciones de los buques y trabajadores del muelle, aunque muy frecuentemente estaba descompuesta ó mal cuidada.

Hoy no está ni cuidada ni descompuesta; está parada.

Y entre dos males, conviene siempre más elegir el menor.

Por el Juzgado de primera instancia de Mahón se publica un edicto llamando y emplazando por el término de tres meses á los que se crean con derecho á formular oposición á la reclamación interpuesta ante el mismo por D. Eduardo Palomares Candiles, natural de Manilva, Provincia de Málaga, teniente del Regimiento Infantería de Mindanao, de guarnición en aquella ciudad, solicitando poder usar legalmente el nombre y apellidos expresados, que ha venido siempre usando, en lugar del de Felipe y Fausto Palomares y Candil, con que figura en su partida de bautismo.

No tenemos necesidad de decir al *Demócrata* cuantos de nuestros hombres han sido elegidos Concejales en las últimas elecciones.

Cuéntelos el colega y efectivamente verá que el número de los nuestros supera en mucho al de los suyos, si es que tiene *hombres suyos El Demócrata*.

D.^a Magdalena Bonet de Rico, Presidenta de la Junta Organizadora del Congreso Femenino Nacional nos participa en atento B. L. M. que en la última sesión celebrada se han tomado los siguientes acuerdos.

4.º Invitar personalmente y previa

y que tiene una boca de 90 centímetros de diámetro. Además, están todos los cañones cogidos por el pueblo ruso en 1812 al ejército de Napoleon I. Los cañones de Federico Guillermo de Prusia tiene la célebre leyenda: «Ultima ratio regis,» que resume admirablemente el carácter prusiano, y lo que era el Evangelio práctico, según San Federico.

Volviendo al Kremlin, diremos que, para salir de la ciudadela, hay cinco puertas. Por una de ellas, por la del Salvador, está prohibido á los hombres pasar sin quitarse el sombrero. Una tradición piadosa convirtió este acto devoto en precepto absoluto. Saliendo por ella se encuentra á derecha é izquierda un gran espacio, adornado y lleno de monumentos históricos y religiosos. Llámase á este espacio Plaza Hermosa ó Plaza Roja, y se encuentra en ella un grupo en bronce de Susanene y Minene, jefes del movimiento popular que arrojó de Moscov á los polacos, y que hoy son los nombres más ilustres del calendario popular ruso. Al lado contrario de este grupo está el «Lobnoic Miesto,» balaustrada circular que servía de tribuna á los Czares cuando querían hablar al pueblo.

De este sitio es de donde sale todos los años la procesion del Domingo de Ramos, acto solemne, en el que hasta el reinado de Pedro I el Czar tenía la obligación de llevar de la rienda la pollina del Patriarca, recibiendo en pago de éste algunas monedas.

Más allá de este sitio está «Kitai Goro de,» y después el barrio de la Bolsa, que

circular á los literatos y literatas, poetas y poetisas de las Baleares á suscribir sus firmas en un album estampando el pensamiento que crean sinteticas las aspiraciones de la mujer.

2.º Solicitar de las empresas de líneas férreas, marítimas y fluviales de todo el territorio español algunos billetes de circulación gratuitos para las personas que viajen en comision de la Junta.

3.º Consignar en acta el haber oido con satisfaccion la lectura de varias comunicaciones y cartas de personas de uno y otro sexo en ofrecimiento de apoyo incondicional al Congreso.

4.º Rogar á todos los escritores y escritoras de España y del extranjero que proporcionen dos ejemplares de las obras que hayan publicado ó se propongan publicar, siempre que tengan el objetivo de la enseñanza de la mujer.

5.º Ofrecer en el primer certamen científico literario que se celebre en España un premio que será adjudicado á la mejor memoria que se presente para justificar la necesidad de que la mujer ocupe el puesto que moral, intelectual y materialmente le corresponde dentro de la civilización moderna.

Insiste *El Demócrata* en que es un hecho cierto que nueve ó diez de los concejales electos, que segun dice, siguen al Alcalde, han firmado una exposicion al Ministro de la Gobernacion asegurando que eran fusionistas de abolengo.

¿Porqué no publica sus nombres el colega? A que nó?

¡Tan viejos y tan calumniadores! Es verdad que *El Demócrata* es de aquellos que se yerran y no se enmiendan.

No podemos complacer al *Demócrata* diciéndole como desca, cual es la contestacion que el Alcalde de Palma ha dado á este Gobierno de Provincia acerca la clasificacion politica de los concejales electos.

Como que es una cuestion que nada nos interesa, no nos importa averiguarlo. Ademas para nada necesita el colega saber la clasificacion, porque siendo muy práctico en inventar lo que mejor sirve á sus fines, puede facilmente clasificarles como mejor le parezca; que el que sea verdad ó mentira, poco le detendrá para ello.

El sábado acudió muy poca gente á oír al notable sexteto de Madrid; ayer, domingo, la concurrencia, fué más numerosa.

El Caballero Cayetano tuvo anoche tantos aplausos, pero no tanta concurrencia como los demás dias. Las suertes que ejecutó fueron, como siempre admirables.

Esta mañana á las siete y media procedente de Valencia, ha llegado el vapor correo *Union*, con la correspondencia pública y 24 pasajeros.

es donde se encuentra el comercio. Tal es Moscov y tal es el Kremlin vistos rápidamente, y vamos ahora á describir el ceremonial de coronación.

Como ya hemos dicho, las ceremonias de consagracion y coronacion se verifican en la suntuosa catedral de la Asunción con una pompa y con un esplendor verdaderamente orientales. Antes de que el Czar se dirija al templo, los arcipretes, con cruz alzada y llevando como acólitos á dos diáconos con agua bendita en hisopos de oro, van asperjando el camino por donde debe pasar el Emperador. Después, los Grandes duques, las Grandes Duquesas, todos los miembros de la familia imperial, el cuerpo diplomático, los grandes dignatarios del Imperio, los senadores con sus uniformes escarlata, los Ministros de grande uniforme, los Mariscales del ejército, las damas de honor y las azafatas con trajes nacionales, los representantes del comercio de todos los Estados del Imperio, la mayor parte con sus jubones azules ó negros con bordados de oro; las diputaciones de los pueblos asiáticos, chinos, mogoles, tártaros, basquires, calmuco, kirzes, búkaros, circasianos, georgianos, mingrellos, japones, esquimales, persas y turcomanos, mezcla de razas diversas, se reúnen, armados con arcos y lanzas, unos con yataganes de empuñaduras de plata cincelada, ó sable con puño de madera toscamente trabajada otros, van á colocarse todos juntos á las gradas del trono, situado bajo riquísimo dosel del terciopelo carmesí con borlas y franjas de oro. (Se concluirá.)

Ayer, por la mañana, en la calle de Palacio, un carro atropelló á una niña de corta edad, que cayó al suelo, ocasionándose con la caída alguna contusión. Fué conducida á una farmacia, en donde se nos asegura y nosotros nos resistimos á creerlo, que un médico, que en ella se encontraba, se negó en absoluto á reconocer á la niña.

Si esto es cierto, hagan nuestros lectores los comentarios que gusten.

La novillada de ayer estuvo concurridísima. ¿Cómo no? A oír al sexteto podrá no ir gente, pero, á los toros ¿quién no vá á los toros? No se sería buen español ni ciudadano honrado si no se fuese á los toros.

Los bichos de ayer tenían sangre suficiente para haber dado algún susto á no haber ido embolados, y sabido es que este género que hace nunca mucho daño.

Los episodios de la corrida fueron pocos: sólo un señor espada voluntario quiso demostrar sus habilidades tauromáquicas, consiguiendo con sus gracias promover el enojo del público que le demostró su agrado con una intentona de apredeo.

El adalid se encará con el público, al que hizo ciertas cosas con manos y brazos, que no gustaron del todo á la guardia municipal que dió con él en Capuchinos sin darle matar la fiera.

Esto fué todo cuanto hubo.

En la plaza del Temple hubo ayer una batalla campal entre unos cuantos hombres, resultando la de refriega algunas contusiones, curadas por el médico Sr. Escafi.

El tribunal se encargará de aplicar el correspondiente correctivo á esta colección de Cides.

Una noticia que nos permitimos dar con completa reserva, pues estamos seguros de que con ella han de llevar gran alegría los que nos lean, sobre todo, el bello sexo; pero, como damos la noticia con reserva, encargamos el secreto á los que nos lean.

El sexteto del Sr. Arche dará el viernes próximo, á las ocho y media de la noche, un concierto en el «Círculo Mallorquín.»

Con igual reserva que hemos dado la noticia, publicamos á continuación el programa de la función, que no puede ser ya más escogido.

Consta este de las siguientes piezas:

1.ª Parte.

1. L' Etoile du Nord—Overtura—Meyerbeer.
2. Parana favorita de Luis XIV—Brisson.
3. Andante con variaciones del gran septimino—Beethoven.
4. Fantasia sobre motivos de la Favorita—Donizetti.

2.ª Parte.

1. Gran marcha del Tanhauser—Wagner.
 2. Nocturno de Chopin, para violín y piano, por los Srs. Iburgureu y C. Sobrino, transcripción de Serasate.
 3. Largo Cantabile en fá sostenido mayor (para cuerda sola)—Haydn.
 4. Célèbre minuetto del quinteto de Bocherini.
 5. Marcha Turca—Mozart.
- Nuestro pláceme más cordial á la *crème* de nuestras sociedades de recreo y las gracias más expresivas para sus distinguidos socios, en nuestro nombre y en el de nuestras paisanas.

Ante una concurrencia, no tan numerosa como el disertante merecía, pero sí, bastante distinguida, dió anoche, en la «Escuela Mercantil,» su anunciada conferencia, nuestro muy querido amigo, don José Gonzalez Cepeda.

El tan difícil como hermoso tema «Reseña histórica en las ciencias naturales, considera las como base de la ciencia moderna,» fué desarrollado con una sencillez y profundidad notables y por el éxito que obtuvo, felicitamos á nuestro amigo, absteniéndonos de extendernos en consideraciones, comentarios y alabanzas, á que se ha hecho acreedor el Sr. Cepeda, porque pensamos honrar, mañana ó pasado nuestras columnas, publicando en ellas suscinto extracto de tan notable conferencia. Nuestros aplausos más calurosos para el autor.

TEATRO PRINCIPAL.

Sociedad de Sextetos.

Pocas veces, nos atrevemos á decir ninguna, habíamos visto tan unánime la opinión del público todo.

El sexteto que el sábado y ayer se ha dejado oír por nosotros, ha conseguido realizar el tal milagro. Todos los que al teatro han ido, están conformes en asegurar, no ya que es muy bueno, sino que, en absoluto, refiriéndose á música, es lo mejor que en Palma se ha oído.

Nuestra conformidad con el público es completa; sólo que, en nuestro entusiasmo, llevamos algo más allá nuestro juicio, pobre, por ser nuestro: nosotros creemos que, ni en Palma ni en parte alguna han oído algo mejor y fundamos nuestro aserto en la convicción profunda que nos cabe de que no es posible que algo mejor haya.

Los artistas que forman el sexteto, que son de por sí notabilidades verdaderas, consiguen, unidos, formar una sola notabilidad, para juzgar á la cual, llevamos nuestra intransigencia hasta el punto de no aceptar crítica y sí, solo alabanzas.

Ellos obran un milagro mucho mayor, más del doble, que el de la Santísima Trinidad, que está formada por tres personas distintas y un solo Dios verdadero. Ellos forman una *sextiminidad*; son siete artistas distintos y un solo prodigio verdadero.

Quisiéramos podernos detener en hablar de cada una de las piezas que, en esos dos últimos, han ejecutado, pero fuera larga y difícil nuestra tarea.

Solo diremos que han probado un gusto exquisito en la formación de los dos programas. Todo lo ejecutado ha sido nuevo para nuestro público; unas piezas por no haber sido nunca oídas y otras por no haberse ejecutado en Palma como el sexteto lo ha hecho.

Para hablar de cada uno de los siete artistas en particular, necesitaríamos de más tiempo y espacio del que podemos disponer; pero, ya que no nos es posible cantar *les louanges* de cada uno por separado, no queremos acabar estas pobres líneas sin, cuando menos, honrar nuestro periódico, estampando en él los nombres de todos.

El Sr. Arche, director del sexteto, es demasiado conocido y está su reputación á una altura muy elevada para que nuestro incienso pueda llegar hasta él.

El Sr. Iburguren, primer violín, es uno de los primeros violines que por este mundo van tocando.

El Sr. Lizarralde, es un segundo violín, que puede ser primero en cualquier parte.

El Sr. Beltran y el Sr. Espinosa sostienen un pugilato sobre quien toca con más arte y los dos consiguen hacerlo mejor uno que otro.

El Sr. Carvajal, no toca el violón como muchos contrabajos.

De C. Sobrino, nada queremos decir; el que tiene la honra de escribir estas líneas es muy amigo suyo y podrían creerse apasionados los juicios que emitiría. Lo que sí, le preguntará nuestro revisor, en confianza, que diablitos tiene escondido dentro el piano; pues las armonías que arranca á sus cuerdas son demasiado armoniosas para que de cuerdas puedan salir.

Basta por hoy. Nos dura aun el éxtasis que nos han producido las melodías del sexteto y preferimos deleitarnos en él á escribir.

Si la música celestial es como la que ejecuta el sexteto, queremos ir al cielo.

J. F. Y B.

CORREO.

Alejandro 15.—En vista de que aumenta la mortalidad del cólera en Bombay, se han declarado súcias todas las procedencias de dicho puerto, disponiéndose que hagan cuarentena en Zúez.

Londres 16.—Los periódicos desmienten hoy el rumor de que se ocuparon ayer sobre el descubrimiento de una máquina infernal á bordo de un vapor inglés.

Segun las últimas noticias del cabo de Buena Esperanza, el rey de los zulús Cetwayo, no se muestra dispuesto á secundar á los ingleses, á pesar de haberle estos restablecidos en sus dominios.

De hoy á pasado mañana deben sentirse fuertes tempestades en las costas de Francia y de Inglaterra, segun despachos del observatorio de Nueva York.

París 16.—El *Diario de los Debates* hablando hoy de la actitud de Inglaterra, respecto á la compañía del canal de Suez, no cree que se realicen los proyectos violentos contra ella con que se viene amenazando á la empresa por parte de ciertas gentes de allende el canal de la Mancha.

Dicho periódico cree no obstante posible una acción legítima por parte de Inglaterra comprando las acciones del canal de Suez para poder acaparar aquella importante vía de comunicación de tanto interés político y comercial para la Gran Bretaña.

El *Diario* aconseja á la compañía para evitar que los ingleses le susciten dificultades que tome la de antera y que desde luego acuerde la apertura de un segundo canal paralelo para facilitar la navegación entre el Mediterráneo y el Mar Rojo.

Roma 17.—Cámara de diputados. Continúa el debate sobre la proposición del señor Nicotera.

El presidente del Consejo Sr. Depretis, hablando de la absolución de Ragosa, dice que el gobierno tiene el derecho de impedir que los extranjeros traten de perturbar el orden público.

Espera, no obstante que el gobierno no se verá obligado á proponer una ley restrictiva sobre el derecho de asociación y de reunión.

La parte verdaderamente importante del discurso del Sr. Depretis ha sido la relativa á la cuestión pontificia.

Hablando de ella ha dicho que la ley llamada de garantías es el límite extremo en política eclesiástica.

Ha terminado su discurso declarando terminantemente que el gobierno hacia de la votación cuestión de gabinete.

Madrid 19.—Hoy regresan á esa los Sres. Berruezo, Gomez, Beltran, Gimeno, Fandos Moret, Carbonell, Ferrer y otros muchos de la comision arrocera.

El general Jovellar está enfermo de gravedad.

El Sr. Loigorri hablará hoy en el Congreso sobre el voto particular del Sr. Moret, reservándose hacer observaciones esenciales para cuando se trate del presupuesto de Marina.

Urgente.—Ha sido aprobada en el Senado por unanimidad la nivelación de sueldos de las maestras y maestros de instrucción primaria.

El Sr. Martos, en el salon de conferencias, ha declarado, en medio de un corro numeroso de diputados, que apoyará con todas sus fuerzas á la monarquía en provecho de los intereses morales y materiales de la patria, apartándose completamente de la república, porque cree que esta no traería sino nuestra ruina.

Madrid 19.

En la junta de Aranceles celebrada anoche pidió el señor Capdepon el expediente sobre la información arrocera, á cuya demanda contestó el presidente señor Albacete que el ministro se negaba á exhibirlo.

El Sr. Capdepon protestó de semejante proceder, abandonando el salon seguido de unos doscientos arroceros valencianos promoviéndose con este motivo un gran tumulto.

Congreso.—El señor Nuñez de Haro contesta al discurso del Sr. Moret.

El ministro de Hacienda defiende los presupuestos presentados á las Cortes. Dice que realizará las reformas planteadas por el señor Camacho, sin necesidad de intentar otras nuevas.

El Papa ha protestado de las persecuciones que sufren las comunidades religiosas en Francia.

París 18.

Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 63'68.

París 17.

Cámara de los diputados.—El señor Julio Roches lee el dictámen de la comision autorizando al gobierno para que haga entrega de una partida de fusiles con destino á la expedición de Brazza en el Congo.

El Sr. Santaiguan interpela sobre la circular del gobierno relativa á las cajas de ahorros.

El ministro del Interior contesta que dicha circular tenía por objeto restablecer la confianza de los imponentes.

Añade que los prefectos fueron solo invitados á ilustrar la opinion.

El ministro de Hacienda dice que el gobierno intervino mas en interés de los imponentes que de el Tesoro público, pues á este le conviene mas bien que disminuyan las cantidades impuestas.

Añade que el Estado encontraría fácilmente dinero al 2 por 100, mientras que paga cuatro por ciento á los fondos impuestos en la caja de ahorros.

Termina declarando que se devolverán cuantas cantidades se soliciten.

Se declara terminado este incidente.

Berlin 18.—El duque de Montpensier asistió anoche á la representación del teatro de la Opera, en compañía del emperador Guillermo, del príncipe heredero y de la familia imperial.

Esta mañana visitará el real sitio de Postdam accediendo á la invitación del príncipe heredero.

San Petersburgo 18.—El czar acompañado de su familia llegará pasado mañana al palacio de Petrowski.

El 22 hará su solemne entrada en Moscou, donde permanecerá hasta el día 27.

Ayer ocurrió una voladura en un vapor que navegaba por el Volga, resultando 27 heridos.

Nueva-York 18.—Varios periódicos de Lima publican despachos confirmando la noticia comunicada desde Valparaiso, de haberse firmado la paz entre Chile y el Perú.

Esto no obstante, en las regiones oficiales se considera prematura esta noticia.

Madrid 19.

Senado.—Continúa la discusión sobre el Jurado.

El Sr. Gonzalez Encinas combate el artículo ochenta y uno. Lo defiende el Sr. Gallostra.

Apruébase en votación ordinaria este y los siguientes artículos hasta el 132 que es el último.

Discútese luego las reformas transitorias, con lo cual se cree que el proyecto quedará hoy aprobado.

Congreso.—El ministro de Hacienda sostiene que los presupuestos están nivelados á pesar de la inclusión en el de gastos de los 45 millones que se necesitan para el pago de la Deuda. Añade que los ingresos transitorios se aplicarán al presupuesto extraordinario de gastos oportuno.

Congreso.—El Sr. Pelayo Cuesta trata de probar que en el proyecto del Sr. Moret se aumentan los gastos en 25 millones y se disminuyen los ingresos en 32, quedando el recurso extraordinario completamente ilusorio, porque se opone á que se arriete de la renta de tabacos. El Sr. Pelayo Cuesta termina su discurso con la amenaza de retirarse del ministerio si se aprueban los proyectos del señor Moret.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

Se necesita una no-

driza de buenas circunstancias para lactar en su casa. Se preferirá siendo de Palma ó de sus alrededores.

Darán razón Apuntadores, 12, 2ª.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 11 m.

(Recibido á las 11'37 m.)

La «Gaceta» publica varias concusiones de carreteras.

En el Senado queda aprobada la ley sobre el Jurado.

En el Congreso se desechó la enmienda del señor Moret sobre los presupuestos.

Mejora el general Jovellar.

El Consejo de Ministros aprobó los presupuestos de Ultramar y ultimó los festejos con que debe obsequiarse á los Reyes de Portugal.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA A LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000,000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposición no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El impo- nente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el día que quie- ra. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinación pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condición de renunciar el capital é intereses ó solamente á los intereses si el sólo muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redención de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesión ó indus- tria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para go- zarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no tenia- mos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la previsión y cariño de los padres.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinacio- nes necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

LA GIRONDE

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS

A COTIZACION FIJA

CONTRA EL GRANIZO Y LA MORTALIDAD DEL GANADO

EXISTENTE DESDE EL AÑO 1870

Constituida con conformidad á la ley del 23 de julio 1867, y el decreto imperial del 22 de enero 1868, según acto depositado por el Sr. THIERRÉE en Burdeos.

DIRECCION GENERAL: 92, cours des Fostés, 92, BURDEOS.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

SRES. PITON, comisario de vigilancia á la Compañía de los ferrocarriles del mediodía, Presidente.

CLIQUENNOIS (X), capitán de la guardia civil condecorado de la cruz de la Lejion de honor.

GAZEAUX, antiguo magistrado, propietario.

SRES. PINAUD, antiguo notario, consejero de provincia, propietario.

BEAUFORT (baron de) (O X), antiguo alumno de la escuela de Ingenieros, propietario.

TEYSSONNIÈRE (X), ingeniero de los puentes y caminos, experto de los tribunales, comisario.

Sr. TRUBESSET (O X), consul, propietario, Director.

Todas las legítimas esperanzas del agricultor son sin duda sobre la cosecha la cual infelizmente es expuesta al granizo que aniquila en un momento el trabajo de un año de sudor y que la ciencia humana no puede combatir. El hombre entonces no puede ser protegido que por una Ca de seguros, y dejar de tomar semejante medida, es un perjuicio muy grande, además, es hacer poco caso de sus intereses.

La cosecha es el premio de un año de trabajo que un huracan de algunos minutos puede hacer desaparecer; entonces es menester asegurarse.

La sociedad LA GIRONDE asegura cualquier cosecha que puede ser destruida ó pe- judicada por el granizo; las operaciones de esa compañía de seguros se extienden en toda Francia y los países limítrofes; la cotización siendo calculada por cada localidad y por cada riesgo según su naturaleza respecto al granizo que amenaza mas un punto que otro.

Además de la cosecha hay otro punto importante por el agricultor, es el ganado. Aunque no sea expuesto al granizo tiene tambien sus enfermedades y varios accidentes á los cuales son expuestos y contra ellos, un agricultor tiene que ser prudente. Que- riendo entonces dar al agricultor los medios de ser prudentes hemos instituido á ese efecto la Ca de seguros contra la mortalidad del ganado.

Estos dos géneros de Cas confundiendo en una tiene por objeto la economía de los gastos de la administración dando á una los ventajas de un año abundante en cosecha y reciprocamente con semejante y tan vasta organización, LA GIRONDE ofrece una seguridad perfecta. La cotización siendo fija el asegurado sabe los límites donde el se pone.

El asegurado no es expuesto á un pedido de fondos, la cosecha del año siendo mala y los años de abundancia son por consiguiente los que tienen que restablecer la dife- rencia. Este sistema ha sido admitido por la generalidad de las naciones teniendo á la misma vez la economía y la seguridad y del poco gasto instituyendo la prima fija y que desde que el agricultor esta asegurado ya conoce por supuesto sus compromisos respecto á la sociedad.

LA GIRONDE ha sucesivamente tomado todos los medios que la experiencia puede dar, así es que su sistema, si no es lo mejor es el que se acerca mas á las aspiraciones de la generalidad de los agricultores.

Dirigirse al Sr. D. José Arbós y Mestre, Agente general en España.
En estas Islas—Palma calle de Apuntadores número 18 principal.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfer- mizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda soledad

perjuicio y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, des- pliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tome las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de este del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino. Para la curación de las enfermedades del Pecho, As- ma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche é Ir- ritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicación Fosfórea por Morey. JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO. Contra el Linfatis- mo, Consunción, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidad- des del organismo y enfermedades nerviosas; muy recon- endado para facilitar la denti- cion, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactan- cia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinvilleur ha obtenido muchas curaciones de Bron- quitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acom- paña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconsti- tuyente. Numerosas curacio- nes en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Fiebreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey. Medicamento para Veterinaria, Epis- pástico, Resolutivo y Fundente, reem- plaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el bulbo piloso.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Marina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instruc- cion.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Rita de Casia viuda.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Felipe Neri, á su titular.

Máquinas vendidas en todo el Globo por la Compañía Fabril «Singer» de Nueva York durante el año 1882

603292

Esto es 42256 mas que 1881. Solo la Compañía Fabril «Singer» ob- tiene en el mundo un resultado tan fabu- loso y una venta tan maravillosa.

Se recomiendan las nuevas máquinas de Lanzadera Osularite, verdaderos prodigios de ligereza y primor.

Las hay para familias y para industria les.

2 pesetas 50 semanales.

Palma de Mallorca—Jaime 2.º—4.

GREMIO DE FARMACÉUTICOS.

Se convoca á dicho gremio para el 24 del corriente á las 4 de la tarde en el lu- gar que ocupa la Academia de Medicina en Montesión. Palma 18 Mayo de 1883. Los Síndicos.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

La Junta municipal de esta Ciudad, se reunirá hoy á las 8 de la noche para dis- cutir y aprobar el presupuesto ordinario del próximo año económico y revisar y censurar las cuentas municipales de los años económicos de 1879-80, 1880-81 y 1881-82.

Lo que se anuncia al público, en cum- plimiento de lo prevenido en la vigente ley municipal. Palma 19 Mayo de 1883. —El Alcalde, Pascual Ribot.

D. PASCUAL RIBOT Y PELLICER

Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la M. I. N. y L. Ciu- dad de Palma,

HAGO SABER:

Que con el objeto de evitar los trastor- nos y molestias que se causaban á la ma- yor parte de este vecindario, con la abusi- va costumbre de pasear y correr buyes en determinados dias, por las calles y pla- zas de esta Capital, con grave riesgo de las personas y en desprestigio de la cultu- ra y civilización del país, me he creído en el caso de dictar las disposiciones siguien- tes:

1.º Queda prohibido pasear ninguna clase de ganado vacuno por el interior de esta Capital.

2.º Las reses que entren en la misma deberán hacerlo precisamente por las puertas de San Antonio ó la Pintada sien- do conducidas al Matadero por el camino más corto, sin que bajo pretexto alguno sea permitido variar dicha ruta.

3.º Los agentes de vigilancia municip- al y demás agentes de mi autoridad que- dan encargados de velar por el más exacto cumplimiento de las referidas disposicio- nes, poniendo inmediatamente á mi dis- posición á cuantos intentaren infringirlas. Palma 19 Mayo 1883.—Pascual Ribot.

LA ISLEÑA.
EMPRESA MARITIMA A VAPOR.
El nuevo y acreditado vapor

PALMA

saldrá de este puerto para el de Barcelona el día 23 de los corrientes, á las 7 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina 32.

Al Público.
Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razón San Elias 7.